



長生村立一松小学校

# ひとつまつ

学校だより  
No.6. 2025/9/1



【学校教育目標】 「自ら学び、心豊かに、たくましく生きる児童の育成」

やるよ！一松  
～笑顔・感動・努力～

## さらに「熱い」学校生活に！

長くそして暑い夏休みが、今思えばあつという間に過ぎ去りましたが、それと同時に元気な一松小学校の子供たちが帰ってきました。

夏休み前に、子供たちには健康に留意し、この夏休みにしかできないことにチャレンジしてほしいことを話してありましたが、いかがでしたでしょうか。子供たちの明るく元気な様子や声に、きっと有意義な夏休みを満喫したのではないかと感じられました。そして、また一つ大きく成長した心と体で、この9月からの時間をさらに学習や運動、そしてたくさんの学校行事に励んでほしいと願っています。特にこの時期の活動や学校行事では、友達と協働して取り組み、力を合わせて目標達成に向けてさらに力を付けることができる活動が目白押しです。こうした活動を通して、さらに大きな力や学力、そしてたくましい心を身に付けていくことと思います。私たち教職員も子供たちを支え、一緒に有意義な学校生活を送っていきたいと思いますので、引き続き保護者の皆様方の御理解・御協力をお願ひいたします。

### ～サマースクール～ 長生高校生の学習ボランティア



夏休みに入って始めの3日間、サマースクールが行われました。夏休み中の課題への取り組みを中心に、多くの児童が参加しました。

このサマースクールでは、長生高校の5名の生徒さんが学習ボランティアとして参加してくれました。一松小の子供たちにとって学習の充実はもちろんですが、生徒さんの中には、将来学校の先生を目指している生徒さんもいて、生徒さんにとっても素晴らしい時間となっています。

生徒さんは子供たちの目線に合わせて腰をかがめ丁寧に教えてくれました。子供たちは嬉しそうに質問したり教えてもらったりしていました。

生徒さんは3日間のサマースクールの活動を終え帰る際には、とても素敵なお笑顔で職員に挨拶をしてくれました。短い時間ではありましたが、生徒さんたちにとって、将来の「夢」への道しるべの一つとなる時間になってくれたなら幸いです。



### ～こども園での出前授業～ 7月28日・30日

夏休み中に、本校職員が隣の一松こども園で出前授業を行ってきました。

年長の子供たちへの出前授業で、一日目は体を動かすを中心に行化ゲームや、ボール・風船を使ったゲーム、ミニハードル走等を楽しく行いました。始めは少し緊張した園児さんたちでしたが、体を動かすことに笑顔が見られ楽しそうな声もあがっていました。本校職員も、小学生相手とは違う様子に少し戸惑う場面もありましたが、優しいまなざしで交流を深めました。



二日目も出前授業を行いました。御存じのとおり、その日に津波警報が発出され、一松小学校屋上への避難行動を余儀なくされました。本校とこども園ではこれまで、そして今年度5月にも、地震・津波発生を想定した避難訓練を実施していました。そのため落ち着いて、こども園の職員の方々と本校職員の指示の下、一緒に避難活動を行い、無事に本校屋上に避難することができました。楽しい出前授業から一転、真剣な実践となりましたが、的確な判断の下、



スムーズに避難することができたのも、訓練の積み重ねや、日頃、常に意識を高めておいているからこそ行動できたのだと思います。こうした意識や行動の重要性を改めて感じるところとなりました。

こども園の子供たちや職員の皆様、そして本校職員にとっても、大変実のある出前授業となりました。そしてなにより、この日長生地域に大きな被害がなかったことは幸いです。

## ～長生村少年の主張大会に向けて～

来る9月6日（土）に長生村少年の主張大会が、長生村文化会館で行われます。本校から代表として、6年生1名が参加します。  
(※HP上の児童氏名の掲載は控えさせていただきます。)

夏休み前から原稿の作成を進め、夏休み中に何度も手直しをして、発表の練習も一生懸命行ってきました。主張の内容は、愛犬とのふれあいやその命について感じていることで、代表児童の思いや願いか認められた素敵な言葉となっています。代表児童の思い・願いを存分に伝えたいと思います。そしてその思いや願いがたくさんの人々に伝わりますよう祈っています。

## ～福祉教育に関する研究発表～

長生村、長生中学校区では、令和5年度から千葉県福祉教育推進校・推進団体の指定を受け、本校においては、過日開催された、千葉県福祉教育研究大会において令和6年度の活動の取組について発表してきました。

地域とのかかわりの活動として、全校児童で取り組んだ運動会での「長生音頭」と「一松海岸清掃」について、高齢者とのかかわりの活動として、2・3年生が取り組んだ「おじいちゃんおばあちゃんと遊ぼう」、1年生が取り組んだ「昔あそび」について、福祉関係団体とのかかわりの活動として4年生が取り組んだ「手話体験講座」と、防災クラブが取り組んだ「避難所体験」について発表しました。

子供たちと地域の方々の心温まる交流が深められたことはもちろんですが、こうした活動により子供たちの地域の一員としての自覚も高められたことも紹介することができました。今後も地域の方々の御協力を得て、福祉教育を推進していきたいと思います。

## 9月の行事予定

9月	
1日(月)	通常日課開始 全校集会（1校時） 給食開始 集団下校13:30 交通安全街頭指導① 学校・学年だより発行(HP上)
2日(火)	水泳指導日（3・4年生） なかよし清掃班編成 交通安全街頭指導②
3日(水)	交通安全街頭指導③
4日(木)	身体測定 交通安全街頭指導④
5日(金)	委員会活動 交通安全街頭指導⑤
6日(土)	長生村少年の主張大会（全校登校日） 特別日課 集団下校13:30
8日(月)	振替休業
9日(火)	4年小児生活習慣病予防検診(血圧・腹囲測定) 水泳指導日（1・2年生）
10日(水)	1年生外国語 フッ化物洗口 交通安全街頭指導⑥
11日(木)	スクールカウンセラー来校日
12日(金)	福祉ネットワーク事業推進委員会 10:30～ 4年小児生活習慣病予防検診
15日(月)	敬老の日
16日(火)	水泳指導日（1・2年生）
17日(水)	2年外国語 フッ化物洗口
18日(木)	職員会議
19日(金)	4年校外学習（クリーンパーク）
21日(日)	一松海岸清掃（PTAボランティア活動として参加）
22日(月)	クラブ活動
23日(火)	秋分の日
24日(水)	6年生修学旅行【～9月25日(木)】
25日(木)	スクールカウンセラー来校日
29日(月)	集団下校 14:45
30日(火)	水泳指導（1・2年生） 引き渡し訓練 14:30～

## 10月の行事予定

10月	
1日(水)	学校・学年だより発行（HP上） 3年校外学習（船橋三番瀬 環境学習館）
3日(金)	委員会活動
4日(土)	第3回奉仕作業 PTA役員会
6日(月)	クラブ活動
10日(金)	前期終業式・後期始業式 交通安全街頭指導
11日(土)	長生都市PTAバレー大会
13日(月)	スポーツの日
14日(火)	後期日課開始
15日(水)	運動会予行練習
17日(金)	運動会前日準備（PTA役員）
18日(土)	秋季大運動会 下校13:30
20日(月)	振替休業
21日(火)	いもほり（1～3年生、こども園）
22日(水)	歯科指導（1・3・5年） 第5回PTA役員会（16:00～）
23日(木)	スクールカウンセラー来校日 職員会議
25日(土)	（一松こども園運動会）
27日(月)	就学時健診・入学説明会 (来年度入学予定児童)
30日(木)	第2回学校運営協議会
31日(金)	学校・学年だより11月号発行（HP上） 委員会活動
11月	
1日(土)	長生村教育の日 村っこ発表会

※予定変更等がある場合は、追ってお知らせいたします。

